

ECONOMÍA

El Banco de España mejora sus previsiones sobre el PIB

Estima que podría rondar el entorno del 0,5%, revisando su proyección para el primer trimestre

AGENCIAS
MADRID

La subgobernadora del Banco de España, Margarita Delgado, dijo ayer que el crecimiento del Producto Interior Bruto (PIB) en el primer trimestre del año podría situarse por encima del 0,4% estimado en su último ejercicio de proyecciones, pero por debajo del 0,6% del último trimestre de 2023.

Durante su intervención en la Facultad de Ciencias Económicas y Empresariales de la Universidad de Granada, Delgado dijo que la creación de empleo mantiene un "elevado dinamismo" en los primeros meses de 2024, favorecida, como en trimestres anteriores, por el impulso proveniente de los trabajadores de nacionalidad extranjera.

En relación a los indicadores de confianza, expuso que el sentimiento económico aumentó en el primer trimestre del año como resultado de la mejora registrada en los indicadores de confianza de los consumidores, de la industria y de los servicios.

Respecto a la inflación, la subgobernadora del Banco de España dijo que la inflación se ha estabilizado en el primer trimestre del año, con un ligero descenso en la inflación subyacente y un repunte en el componente energético, mientras que los precios de los alimentos prosiguen con su desaceleración.

"Los precios de los derivados de cereales y de lácteos son los que



La subgobernadora del Banco de España, Margarita Delgado.

más han contribuido a la desaceleración del agregado de alimentos procesados, mientras que los incrementos en el precio del aci-

te se mantienen tasas interanuales cercanas al 70%", ha recalado.

No obstante, el diferencial con la Unión Europea se ha manteni-

do positivo en los últimos meses, con arreglo a los componentes de alimentos y energía, mientras que la inflación subyacente evoluciona de forma similar en España y el área del euro.

NOVEDADES

De cara a 2024, las proyecciones apuntadas en marzo por el Banco de España sitúan el PIB al 1,9%, lo que supone tres décimas más que la anterior previsión, y el mismo porcentaje que se espera para 2025 (1,9%), pero dos décimas más de lo que se prevé para 2026 (1,7%).

Entre los factores que contribuirán positivamente al dinamismo de la actividad a lo largo del horizonte de proyección, Delgado ha destacado la disipación gradual del impacto negativo del endurecimiento de la política monetaria sobre la actividad, el avance de las rentas reales y reactivación paulatina de la economía europea y global y el mayor despliegue de los fondos 'Next Generation EU' y crecimiento poblacional previsto.

En relación a la inflación, se revisó a la baja en seis décimas en la anterior previsión, hasta el 2,7%, por los menores precios de la energía observados en los últimos meses y unas perspectivas más favorables para los próximos trimestres, así como por la extensión parcial -- no contemplada en las proyecciones de diciembre -- de algunas de las medidas desplegadas ante la crisis energética. Para 2025, se espera un 1,9% y en 2026, un 1,7%.■

La presión del alquiler, en valor cada vez más alto en España

AGENCIAS
MADRID

La presión media ponderada del alquiler en España -relación entre la demanda de quienes buscan arrendar una vivienda sobre la oferta de inmuebles disponibles- se situó en el primer trimestre en 50, lo que indica que cada oferta de vivienda en alquiler recibió en un plazo de diez días una media de 50 contactos para ocuparla.

Según se recoge en el primer "Barómetro del Alquiler" elaborado por Alquiler Seguro y la Universidad Rey Juan Carlos, este valor "alto" se intensifica en provincias como Islas Baleares (142), Santa Cruz de Tenerife (104) o Barcelona (101), donde las cifras alertan de una situación "muy preocupante".

Según se desprende del barómetro, la mayoría de provincias se encuentran en el rango de presión normal, lo que demuestra que en gran parte de España la relación entre la oferta y la demanda está bastante o muy equilibrada.■

El 38% de las pymes asegura que empeoró en el último año

AGENCIAS
MADRID

El 38,1% de las pymes asegura que su situación ha empeorado en los últimos doce meses, de las cuales unas 135.700 (3,9%) son consideradas empresas vulnerables, frente a las 188.800 (5,1%) registradas en 2022, según un informe de la Confederación Española de Sociedades de Garantía (Sgr-Cesgar).

En cambio, un 17,8% de las pymes afirma estar en situación de crecimiento y mejora financiera y un 32,2% dice estar en una posición estable.

Por otro lado, cerca de dos millones de empresas necesitaron financiación en 2023, un 54,2% de las pymes, la haya buscado de forma activa o no. En relación con la evolución de ciertos factores clave de competitividad, en 2023 se ha elevado el porcentaje de pymes que vende en mercados extranjeros, situándose en el 9,7%, confirmándose la recuperación de la base exportadora de las empresas.■

Más del 50% de los españoles tuvo que recortar gastos por la elevada inflación

AGENCIAS
MADRID

Más de la mitad de la población en España ha tenido que recortar sus gastos en recursos básicos como la energía o alimentación por la inflación, mientras que más del 40% ha renunciado a algún gasto en salud como dentista, atención psicológica o fisioterapia por no poder permitírselo el pasado año 2023, según Oxfam Intermón.

La entidad publicó ayer "Vivir la desigualdad", su I Encuesta de

Desigualdades Múltiples, basada en más de 4.000 entrevistas, y de las que se desprende que el 63,7% de la población cree que es posible erradicar estas desigualdades, aunque más de la mitad de la población (54,4%) no está satisfecha con su situación económica y el 42% no está contenta con su vida laboral.

Aunque en ambos casos las cifras son "notablemente peores" entre las mujeres -con más de 10 puntos de diferencia respecto a los hombres-, en general, la des-

igualdad entre ricos y pobres es una de las más destacadas para la población, seguida inmediatamente por las disparidades entre personas migrantes en situación irregular y el resto de la población.

En ese sentido, la Encuesta de Desigualdades Múltiples, que tiene como objetivo analizar "la realidad" de la desigualdad en España para entender quiénes la "sufren más" y cuáles son los ámbitos donde está más presente, muestra que el nivel de ingresos de 1 de cada 4 personas (el 27% de la pobla-

ción) no les permite tener "una vida digna".

Entre otras dificultades, además de las ya mencionadas, se encuentran los gastos "excesivos" asociados a la vivienda, que suponen más del 30% de los ingresos de la mitad de las personas con hipoteca y más del 60% de quienes viven de alquiler, siendo los más afectados las personas racializadas y las personas jóvenes, que han tenido que retrasar o interrumpir el pago del alquiler algún mes en mayor medida que el resto de la población.■